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·会场传真

会上履职
会后帮特殊孩子“吆喝”

今年两会期间，宁波市政协委员石青带来了特
别的“宝贝”，五个制作精美的手工提包。石青是宁
波市特殊教育中心职教处负责人，这些手工提包就
是在校的听障孩子们制作的，她要为那些特殊孩子
的手工包吆喝，希望社会各界能更多地关注他们。

故事还得从两年前的一次义卖活动说起。孩子
们看到别的义卖摊位上有很多漂亮的手工提包，好
奇地翻弄着，很兴奋。回到学校以后，她和布艺组的
老师商量：孩子们或许可以胜任这样的手工。打那
以后，布艺社团课有了新的题材和内容，每逢双休
日等，学校会组织部分留校孩子试着制作这样的手
工包。没想到孩子们的手都很巧，一个个精美的手
工包很快出炉了。

半年前，石青在朋友圈晒图，一下被预订而空。
有的企业把手工提包作为节日的小礼品，有的用作
送亲朋好友的伴手礼。这次两会，石青就带着手工
提包来“吆喝”。

“其实，我是想给孩子们找更多的出路。”采访
中，石青坦言，希望借助两会的平台，让更多的人来

关注这群特殊孩子。“授人以鱼不如授人以渔”，这
些孩子正在用一技之长改变自己命运，她希望更多
的个人和企业能伸出援手，为他们撑起一片天。

开会不到两天，她带来的五个手工提包就找到
了买家，更多的人关注到了这群特殊的孩子。“我以
前普校任教的学生看见我朋友圈的‘广告’，都在帮
我转发，希望有需要的人能够找到我们，也希望给
这些孩子增加收入。”

一次大会发言
为他实力“圈粉”

说起北仑区红领之家党员志愿服务组织，很多
人都知道陈军浩的名字，他还是宁波市人大代表。
两会期间，他作为北仑代表团的代表发言，说起了
自己当志愿者的亲身经历。

“我刚组建北仑区红领之家党员志愿服务组织
时，有些人并不认同。有一次，我和志愿者开展‘亲
水行动’，沿河村边有位叶老伯当着我的面说：‘又
有一批作秀的人来了。’听到这话，我比挨了打还难
受。但我们没有气馁，继续每月开展活动。活动开展
到第七次，我捞垃圾的兜子坏了，叶老伯回家拿老
虎钳主动帮我修。这件事对我感触很深，我想，只要

实实在在为老百姓做事，老百姓肯定会支持。”
一席话很快就“圈粉”了，很多人慕名找上陈军

浩。有的是志愿者团队负责人找他“取经”，如何更
好地管理一支志愿者团队？有的被他的故事所感
染，想加入志愿服务。

“我印象最深的就是，坐在我旁边的一位来自
镇海的人大代表。我刚发言回到座位上，他就来向
我打听，可不可以参与我们的志愿活动？有一位人
大代表，自己也在带一支志愿服务团队，会后，他还
向我打听，志愿服务项目如何认定，到底哪些项目
能做，哪些项目不能做。”

陈军浩说，北仑区红领之家党员志愿服务组织
2012年建成，当时只有十几个人，到现在成员已经
多达1302名，组建了很多专业化的团队。“参与志
愿服务是一件很自豪的事，宁波是文明城市，有浓
厚的志愿服务氛围，身边越来越多的人加入到这项
幸福事业中来。”

作为宁波市人大代表，陈军浩同样勤勉履职。
在北仑，很多基层群众碰到难事或烦心事都会找上
他，他的电话更是家喻户晓。“作为人大代表，我可
以在和他们的沟通中，扮演一个‘老娘舅’的角色，
化解社会矛盾冲突，润物细无声，这是我很愿意做
的事。”

带着手工提包，她给特殊孩子“吆喝”
一席肺腑发言，他“圈粉”无数

会场内外有点忙
履职不忘“老本行”

宁波两会期间，会场内外都是一副紧张忙
碌的景象。代表委员在参政议政的同时，还要
交流学习，挤出时间接受记者的采访。

这些代表委员来自各行各业，他们在积极
履职的同时，不忘自己的“老本行”。短短几天
的会期，显得根本不够用。

□首席记者 薛曹盛 文/摄

陈军浩在两会现场积极发言陈军浩在两会现场积极发言石青为特殊孩子的手工提包石青为特殊孩子的手工提包““吆喝吆喝””

本报讯（记者 樊莹）昨天下午，中国人民政治
协商会议第十五届宁波市委员会第三次会议圆满
完成各项议程，在宁波文化广场大剧院胜利闭幕。

下午3时30分，市政协十五届三次会议闭幕会
开始，大会主持人杨戌标宣布，应到委员487名，出
席委员475名，符合政协章程规定。

大会审议通过《关于加快推进我市中心城区城
乡接合部建设的建议》作为市政协十五届三次会议
全会提案，审议通过市政协十五届三次会议决议。

省委副书记、市委书记郑栅洁讲话指出，要顺
利完成今年经济社会发展的目标任务，需要全市
上下形成一条心、拧成一股绳，和衷共济破难题，
团结一致向前进。人民政协处于凝心聚力第一线、
决策咨询第一线、协商民主第一线、国家治理第一
线，是最可倚重的力量之一。希望全市各级政协组
织和政协委员，认真履行政治协商、民主监督、参
政议政职能，充分发挥协调关系、汇聚力量、建言
献策、服务大局的独特优势和重要作用，紧扣省委
推进“八八战略”再深化、改革开放再出发的决策
部署，在推进“六争攻坚”、实现“三年攀高”中展现
大担当、干出大作为，为宁波走在高质量发展前列
再立新功。

郑栅洁强调，各级政协组织和广大政协委员要
把“两个维护”的最高政治原则立起来，始终在政治
立场、政治方向、政治原则、政治道路上同以习近平
同志为核心的中共中央保持高度一致，切实肩负起
推动人民政协制度更加成熟更加定型的历史使命，
使政协工作更好体现时代性、把握规律性、富于创
造性。要把服务大局的使命责任扛起来，紧跟大事
谋发展之策，紧盯要事督发展之进，紧扣难事解发
展之忧，始终与党委中心工作同频共振、同轴共转、
同向发力。要把社会各界的智慧力量聚起来，共同
做好统一思想、引导预期、提振信心等工作，努力增
进最大共识度，画出最大同心圆，形成最大向心力，
汇聚推动改革发展的强大正能量。要把人民政协的
崭新形象树起来，善于用新视角看问题、用新思维
谋思路、用新办法抓工作，把人民政协的制度功效
发挥得更加全面、更加充分。

郑栅洁要求，各级党委要切实加强对政协工作
的全面领导，支持政协依法依章开展工作，重视解
决政协工作的重大问题，为政协事业发展提供好条
件、创造好环境。特别是要根据政协所能，主动为政
协出题目、交任务，让政协有更大的履职平台，让政
协事业有更广的发展空间。各级政府和部门要积极

配合政协开展协商议政，主动接受政协民主监督，
认真办理政协提案、委员建议，真正做到一切为宁
波发展着想，一起为宁波发展尽力。

杨戌标指出，站在新的历史起点上，我们要在
中共宁波市委的坚强领导下，深入贯彻中央和省
市委对政协工作的新要求、新部署，把握历史方
位，锚定使命任务，努力团结引导各界人士，共同
奏响“六争攻坚”的最强音，奋力谱写政协事业的
新篇章。要不忘初心，更加自觉地把牢政治方向，
在旗帜、道路、方向上始终与中共中央保持高度一
致，团结带领各界人士自觉接受党的领导、坚决做
到“两个维护”、坚定实践人民政协制度，持续巩固
团结奋斗的共同思想政治基础。要发挥优势，更加
自觉地团结各方力量，最大限度为宁波经济社会
发展画大同心圆、汇聚同行者，以实际行动实现建
言资政和凝聚共识双向发力、双向贯通。要求真务
实，更加自觉地提升履职效能，建立健全委员知情
明政、反馈落实、成果转化等机制，切实让委员的
满腔情怀、聪明才智得到充分展现。要奋发有为，
更加自觉地增强工作本领，尽好委员职责、讲好委
员故事，着力在发展大局中留下精彩印迹，在政协
舞台上秀出人生“光彩”。

市政协十五届三次会议昨闭幕

宁波市人代会收到代表议案3件 建议、批评和意见613件
本报讯（记者 樊莹）截至昨天中午12时，市人代会共收到代表10人以上联名提出的议案3件，代表提出的建议、批评和意见613

件。据了解，这3件议案分别是由姚志坚等31位代表提出的“关于制定《宁波市政府采购条例》”的议案，陈跃鸣等15位代表提出的
“关于制定《加快推进城市国际化决定》”的议案，以及陈军浩等13位代表提出的“关于加快修订《宁波市志愿服务条例》”的议案。

会议期间，代表们还围绕宁波发展大局和人民群众普遍关注的热点问题，提出建议、批评和意见。在收到的613件建议、批评和意
见中，社会事业类占24.47%，城建环保类占20.23%，工业交通类占16.64%，财政商贸类占10.77%，政治法律类占10.28%，农业农村
类占9.95%，综合类占7.67%。

■数字两会


